



# Discours du Trône 2025 – Note d'information

## Aperçu des faits saillants sur le climat

Le discours du Trône pour la 45<sup>e</sup> législature a été prononcé le 27 mai 2025 par Sa Majesté le roi Charles III au Sénat. L'enregistrement du discours se trouve [ici](#), et la transcription [ici](#).

### Relever les défis dans un monde en évolution

Dans son discours, le roi Charles a parlé du paysage politique changeant et des nombreux défis que cela pose. Ses principaux exemples ont été la paix et la stabilité, les enjeux économiques et les *changements climatiques*.

### Renforcer les engagements à l'égard de la biodiversité

Il a mentionné que la nature était au cœur de l'identité canadienne. Il a parlé du sommet de la COP15 sur la biodiversité qui s'est tenu à Montréal en 2022, où 196 pays, dont le Canada, se sont engagés à protéger 30 % de leurs terres et de leurs aires marines d'ici 2030. À la fin de 2023, le Canada avait protégé [13,7% de ses zones terrestres et 14,7% de ses zones marines](#). Le Canada n'atteindra probablement pas ses objectifs 30 x 30, à moins de progrès considérables.

La promesse a également été faite de poursuivre les initiatives de conservation en créant notamment d'autres parcs nationaux, parcs urbains et aires marines protégées. Aucun détail n'a toutefois été fourni.

### Accélérer les projets de développement

En créant un bureau spécial, le gouvernement prévoit réduire le temps consacré à l'approbation



Le roi Charles prononce le discours du Trône au Sénat. À ses côtés, Le Premier ministre Mark Carney et la reine Camilla Source : CBC News

des grands projets de développement de cinq à deux ans, et ce, tout en respectant les normes d'évaluation environnementale actuelles et ses obligations constitutionnelles à l'égard des peuples autochtones. Aucun détail n'a été fourni sur les répercussions que cela aura sur les évaluations environnementales. Le gouvernement cherche à doubler le programme de garantie des prêts pour les Autochtones, en soulignant que la propriété Autochtones est un objectif à long terme.

### Le Canada en tant que superpuissance énergétique

Selon le gouvernement, en éliminant les barrières au développement, le Canada pourra devenir la première superpuissance énergétique mondiale, tant pour ce qui est des énergies « propres » que « conventionnelles », soit les énergies fossiles. Comme il a réitéré aussi son engagement à l'égard de la lutte contre les changements climatiques, on ne sait pas comment il procédera tout en augmentant l'exploitation pétrolière et gazière.